
希望增加检测频次，及时向社会公布

市民：很多市民希望政府及有关部门能

开发水质便捷监测产品，并在加强自来水出

厂水质检测的基础上，增加自来水末端检测

的频次，并及时向社会公布。

二次供水单位： 部分二次供水单位人

士分析，单位考虑到水质监测成本，就可能

存在检测疏漏，需要政府来出台强行检测的

制度，并给予一些相关政策的支持。 建议，政

府相关部门能否减少管网末梢供水的检测

成本，变数十项指标检测为几项主要指标检

测，以增加检测的频率。

卫生监督部门： 兰州市卫生监督所环

卫科许琴说，4·11事件后，兰州市要求严格落

实二次供水单位卫生许可制度和年检制度，

对卫生不达标者，不予许可或年检不通过，二

次供水单位许可户数和清洗消毒户数从

2011年300多户上升至目前的897户。许琴表

示，根据目前现状，政府除对二次供水的水

质正常监测外， 也有意识地进行了加项检

测，如对苯及石化物的检测就实行了一周一

检，并将结果上报市政府。 许琴表示，今后除

了加末梢水水质检测外，还要抓紧水质在线

监测及预警系统。 目前已在近郊四区设立了

5个监测点，做到每天24小时，每年365天不

间断水质在线监测预警，计划于2016年内建

成覆盖全市城区的饮用水在线监测网络。

兰州市疾控中心：兰州市疾控中心共

选择了包括自来水、自建水系等在内的52个

监测点（城关区13、七里河区12、安宁区14、

西固区13）固定监测，共检测34项指标。 这个

还不包括各区自行确定的监测点。 每年至少

要抽取10%的监测点做全分析106项全项指

标。截至目前情况来看，水样都达标。兰州市

疾控中心公共卫生科余科长则表示，各单位

二次供水的水质监测仅有六七项，收费也不

高，只要政府行政部门做出部署安排，作为

业务部门的疾控中心可加大检测频次。

兰州市卫生监督所：针对市民提出的开

发水质便捷监测产品，兰州市卫生监督所有

关人士称，因为水质监测项目多，有些子项

目还需要时间去培养才能出结果，而且目前

国内还没有研发出便捷的监测产品，只能沿

用老办法检测。

专家：有关专家指出，建设、卫生行政主

管部门应该集中整治不合格二次供水设施，

开发整体系统（二次供水设施至用户水龙头）

的水质保障技术、产品、节水节能的系统与设

施的优化， 建立完善城镇供水末端水质水量

监测预警应急管理系统， 切实增加自来水末

端检测频次，并定时公开公布指标数据。
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省工商联向大会提案组提交提案

加快我省城市棚户区改造

现状：全省尚有50万户棚户区需改造

据了解，2008年至2013年，我省累计完成各类棚户区改造近26万户，但另一方面，我省棚

户区改造存在着不少困难和问题。 据统计，我省仍有危旧住房、工矿企业20万户群众和城中

村、旧城区30万户以上的群众居住在棚户区，房屋简陋、防震安全隐患多，急需改造。

具体到兰州市棚户区改造项目上，2014年兰州市计划改造31730户， 目前全市仅拆迁

7356户，只占总数的23.2%。目前开工建设棚户区改造住房7290套，仅占需安置住房的22.9%，

这与棚户区改造目标相差甚远。 之所以出现这种现象，主要是棚户区改造过程中受征收拆迁

难度大、办事效率低、配套跟不上、前期工作慢、市场运作差距大等因素制约。

破解拆迁难：地产评估、律师事务所等机构介入拆迁

目前棚户区改造中普遍存在拆迁难问题。 据分析，拆迁难现象关键是各地缺乏因地制宜

的征迁安置政策和方案。拆迁征收方案普遍缺乏可操作性。此外，有关部门沟通和协同推进不

够，也是导致拆迁难的一个因素。对此，《提案》建议在拆迁过程中，应引入国内有实力、有权威

的房地产评估机构、律师事务所等中介机构参与拆迁，或成立由律师、房地产评估师等社会中

介服务人员参与的征收补偿评估机构，制定公正合理合法的征收补偿方案，由政府下发到拆

迁户，采取征求居民意见的方式与拆迁户沟通。对于“钉子户”，由参与拆迁的中介机构提供全

面的、科学公正的依据，政府申请当地司法机关依法强制拆迁。 同时，重视利用现有房屋资源

进行安置，抓住楼市正处在供应过剩的调整期，开发企业都在积极去库存的时机，更多考虑货

币补偿安置和购买安置房这两种建设内容，满足拆迁户的不同需求。

破解资金难：建立“以丰补欠”机制引入社会资本

目前，棚户区改造的模式主要是“政府主导，企业参与”，尤其资金来源大都依靠国开行资金。

建议政府应把国开行资金作为撬动社会资本的支点， 鼓励更多社会资金和专业队伍参与棚改工

作。 政府部门可以根据棚户区改造项目的建设规划进行概算后，让更多有实力、有信誉的开发企

业参与进来，政府与省开行协商制定出参与棚户区改造的房地产开发企业所享受的贷款优惠。作

为开发企业，以企业资产、资金向政府作为抵押担保，避免出现债务风险。 此外，政府、银行、企业

达成协议，遵循“以丰补欠”的原则，对超出利润向政府上缴，对亏损项目由政府给予补贴。

破解审批难：打破审批垄断 推行一站式服务

目前，我省审批制度还不够完善，报件口径不一、办理时限过长、要件审查环节重叠等问

题突出，且存在棚改项目审批中，建设和审批程序相互掣肘、相互制约的问题。

对此，《提案》建议我省对目前审批制度和程序进行审查和梳理，对不适合于市场经济发

展的不合理的制度进行清理或调整，尽快制定新的审批制度和流程。比如一站式服务、一个窗

口办公、开通绿色通道等。对图纸审查、地形图测绘、房屋面积测绘应该打破垄断，从政府部门

走向市场化运作，由中介机构来完成。 本报首席记者 崔亚明 实习生 李慧娟

本报省“两会直通车”征集到今年“民间三号提案”———

增加自来水末端检测频次并定时公布

市民王女士反映说，去年发生的苯超标

事件给很多家庭敲响了警钟，直接饮用不放

心，用矿泉水舍不得，很多人在水龙头上加

装了净化器等，但水质到底达标否谁也说不

上，只是起了个心理安慰平衡的作用。 市民

张老先生说，水质不达标，主要是有很多细

菌处理不彻底，因此他家采用的是将生水烧

开后再使用， 但专家说此方法也不太科学。

左右为难的张先生认为，虽然政府及相关企

业加强了出水口检测， 自来水厂有日检、周

检、月检和半年检项目，但处于自来水供水

末端的居民家庭水质检测尚为空白，市民很

担心。

李先生负责兰州市一家单位的生活供

水。他说，单位实行二次供水，在楼顶装置有

20吨的大水箱，负责整栋楼的供水。 但这个

水箱每年才清洗一次，而且由于卫生防疫部

门人力有限，根本无法做到对楼顶水箱中的

水质进行定期检测。

兰州一家中专学校有师生数百人，属于

统一二次供水。其后勤部门负责人说：“事件

发生后，学校筹资 10 余万元，购买了大型净

水设施，来保障师生饮用水质量安全，但要

长期维护这种设施也是很麻烦的事”。

上述两家单位均认为，城市供水管网老

旧管道的爆管情况经常发生，再加上对二次

供水的供水箱和蓄水池设施缺乏监管，非常

容易使自来水遭遇二次污染。

三江源顺利上市

成为中国

冬虫夏草第一股

本报讯（记者袁柏）近日，冬虫夏草行业

两大巨头三江源与极草，先后通过上市审批，

通过不同方式成功登陆中国资本市场。

有评价称，三江源与极草的上市，将为冬

虫夏草行业引入资本，提升各自的企业运作水

平，这对推动冬虫夏草行业的良性发展有着重

要意义。同时，三江源与极草从观念PK到上市

的第一股之争，也将加速冬虫夏草行业双巨头

格局的形成。 观念之争尚未尘埃落定，1月14

日，三江源上市率先获批，正式获得全国中小

企业股份转让系统有限公司审核通过，将“冬

虫夏草第一股”纳入囊中。

有分析人士认为， 虽然三江源与极草借

壳的*st贤成同样都是冬虫夏草概念股，但三

江源与极草的模式各有侧重。

三江源作为冬虫夏草行业的隐形冠军，凭

借在地资源方面的优势， 历经18年的发展，将

三江源牌冬虫夏草打造成全国乃至整个东南

亚地区颇负盛名的品牌。并于2008年进军冬虫

夏草含片领域，开发引进德国先进的充氮低温

粉碎、 无添加压片成型等多项专利技术，于

2011年成功研发出拥有高端科技含量的冬虫

夏草含片系列产品———三江源神草，同时布局

冬虫夏草原草与含片两大市场。

极草2004年正式进入冬虫夏草行业，通

过开发冬虫夏草含片产品而迅速发展壮大。

据了解，三江源从开始运作上市，到审核

通过，只用了半年左右的时间。 据相关资料显

示，2014年5月，三江源启动“新三板”挂牌工

作， 同年9月25日完成股改，10月29日递交挂

牌申请材料，10月30日收到《受理通知书》，今

年1月14日获得审核通过。

有评价称，三江源上市速度之快，彰显了

三江源多年来积累的市场口碑以及同时布局

冬虫夏草原草以及含片两大市场的商业模式

受到多方的认可。
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本报讯（首席记者梁峡林 实习生马逸群 张红格）自 2014 年 4 月 11 日，兰州发生局部

自来水苯超标事件后，使兰州市民对自来水水质的重视程度达到了前所未有的高度。 目前，

虽然兰州市相关部门及供水企业也加大了对自来水出厂水质的检测频次，并及时通过媒体等

渠道向社会公布。 但很多居民仍然担心，即使自来水出厂水质有保障，但经过输水管道以及

“二次供水”等环节，输送到居民家的末端自来水水质是否还达标。

随着省两会召开时间的临近，很多读者通过本报希望政府出台政策，要求卫生监督部门

加大对自来水末端检测频次，并效仿供水企业对自来水出厂水质监测指标定时公开公布的做

法，加大自来水末端检测频次，并定时公开公布相关指标数据，也成为四位省人大代表、政协

委员通过本报征集到的今年省两会“民间三号提案”。

居民家庭水质检测尚为空白 单位管道老旧且缺乏监管

棚户区改造是重大的民生工程和发展工程。 在 2015年省“两会”召开之际，省工商联

提交了《关于加快我省城市棚户区改造的提案》，建议我省应通过建立“以丰补欠”机制，引

入社会资本，打破审批垄断，推行一站式服务等办法破解棚户区改造过程中存在的难题。

反映：

酒泉张掖 29 名代表坐高铁抵兰

本报讯（首席记者梁峡林 实习生马逸

群）1月26日中午12时30分，D2744次列车准

时抵达兰州西客站， 包括省人大代表赵艳

梅、纪永元等在内的酒泉、张掖两代表团29

名人大代表抵达兰州，并开始报到，成为首

批来兰参加省十二届人大三次会议的省人

大代表。

记者从省十二届人大三次会议会务组

获悉，除个别较近城市及未通火车的城市外，

大部分代表团将选择搭乘火车前来参会。
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本报讯（首席记者梁峡林 实习生张红格）根据中共甘肃省委建议和《中国人民政治协商

会议章程》有关规定，吴继德因涉嫌严重违纪违法，1月 25日举行的政协甘肃省第十一届委员

会常务委员会决定：免去吴继德政协甘肃省第十一届委员会常委、委员职务。 免去常务委员职

务报政协甘肃省第十一届委员会第三次会议通报备案。

吴继德被免去

政协甘肃省第十一届委员会常委、委员职务

兰州去年 4月发生局部自来水苯超标事件后，一些超市矿泉水被抢购一空。 资料照片


